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市長選・市議補選 

小金井市民は市政の 
転換を求めた！ 

 

 

小金井のこれからを大きく左右する市長選挙

と市議補欠選挙が終わりました。 

新市長には西岡真一郎さんが選ばれました。稲

葉市政の継承を掲げた五十嵐京子さんは 10,048

票。それに対し、稲葉市政からの転換を求める３

候補合わせると 28,680 票。民意は明らかです。

市政の行き詰まり、閉塞感を感じ、新たな市政を

望んだといえます。 

更に、五十嵐さんは前回の市長選での稲葉さん

の票より 4,000 票以上も減らしました。自民・保

守層からも「信頼」を失った結果です。稲葉さん

を支えてきたまともな人たちは、今回は西岡支援

にシフトしました。そして西岡さんは、一方では

前回までは稲葉さんを推薦していた「連合」の推

薦をうけ票固めを行い、当選を果たしたのです。

それでも獲得した票は 12,849 票、これまでの市

長選で最も低いものでした。全有権者の７～８人

に１人しか信任していないことになります。投票

率も 41.42％。これも史上最低です。市政への関

心が低下の一途をたどっていることが気がかり

です。 

「市民自治こがねい」が応援した白井とおるさ

んは残念ながら届きませんでした。白井さんを支

えるボランティアは、選挙期間に入ると、選挙初

体験の子育て世代の方々を中心に、急速に広が

り、めざした「みんなの選挙」となりました。白

井選挙は、市政へのかかわりをつくりだし、有権

者の気持ちに「変える。」意識をもたらしました。

それは、今後の市政やまちづくりを「変える。」

大きな力となることでしょう。新しい西岡市政

が、これまでの市政やまちづくりと違った方向へ 

踏み出すのか？駅周辺の「開発」から抜け出すこ

とができるのか？市民との対話、市民参加の充実

をはかり、懸案の難問解決にリーダーシップをと

ることができるのか？不透明です。みんなの力が

求められているのです。 

市議補欠選挙は、「市民自治こがねい」の共同代

表のひとりでもある坂井えつ子さんが 7,684 票を

獲得、当選しました。’１３年３月の市議選に初挑

戦し６０票差で惜敗、突然の補選でリベンジを果

たすことができました。白井とおるさんの市議辞

職による議席を埋めることができ、「市民自治こが

ねい」は、片山かおると坂井えつ子、再び複数化

を実現しました。 

新市長誕生が閉塞状況を突き破るきっかけにな

ることを強く願います。市議会においても、地域

においても声を強くあげ、政策を実現し、自治が

息づく地域社会をつくりだしていきます。みなさ

んとご一緒に。（陣内直行／中町） 

小金井市長選挙開票結果 

小金井市議会議員補欠選挙開票結果 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

走りぬきました、怒涛の 2か月間! ・・・それぞれの選挙、それぞれの想い 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はじまりはこれから 坂井えつ子／市議会議員 

突然に決まった市議補選。決断するまで実は相当悩みました。でも、自分

の暮らしだけを守っていていいのか、閉そく感漂う今の世の中でできること

は何か…を考えたときに決意を固めました。ただただ、自分ができることに

は取り組んでいきたい。地域から変えていくことはできるはずです。 

それから嵐のように過ぎていった１ヵ月半は、人の持つチカラに魅せられ

ました。誰にお任せするわけではなく、一人ひとりが主体的に参加していく

姿がそこにはありました。「楽しかった」と言う人もいた位で、政治を「まつ

りごと」という意味が体感できた選挙でもありました。 

はじまりはこれからです。いただいた 7,684 票をしっかりと受け止め、１

年３カ月の任期を公約実現のため取り組んでまいります。諦めずに歩みを続

けていけば、いつか結果はついてきます。ぜひ、共に変えていきましょう。 

民主主義や平和 は黙っていては守れない時代。

それはこれまでの政治を見ていたらわかること。し

かし今回の投票率 41.42(1)％には驚愕。無関心の行

く先を知らない人が多すぎることに震える。これで

いいのでしょうか？小金井市の皆さん！そして無

事に坂井えつ子市議が誕生し、心から安堵。市民に

根差した政治を目指すのはまだまだこれから。も

し、暮らしに何か不満があるとしたら、自分のこと

だけを見るのではなく他のことにも目を向けるべ

き。そう実感した選挙だった。(沢口絹枝／前原町) 

初めての選対活動 に携わらせていただき３４

日間と短い期間ではありましたが、１票という票

がとても重要で本当に大切だと実感することが出

来ました。市内、近隣地域だけでなく遠方からた

くさんの方々が坂井さんの応援に駆けつけ、一丸

となって取り組んだ事で繋がりが大きな力を生

み、良い結果を得られたのだと思います。また、

有権者の皆様に伝え届ける難しさも同時に知り、

大切な１票が生かされる為の働きかけが必要だと

感じました。(春原真子／東町) 

こがねいピースアクション から市長＆市議補欠

選へ。憲法が踏みにじられ液状化する国政への危機感

が「暮らしの根っこの市政を将来ある当事者性の高い

若者に託したい」という思いになり、私を駆り立てま

した。公選ハガキ書き、ポスティング、街宣、炊き出

し etc.。祝祭に似た賑わいの中で得た新たな出会いと

再会と親密な交流が力になって、明日の政治的生

活！！へと私を押し出すのでしょうね。次は議会傍聴

だ～い！！(安藤能子／前原町) 
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私は選挙には投票に行くだけで 今まで全く

関わりがなかった。この夏、平和・人権活動に

目覚め、ずっと民主主義ってなんだと考えてい

た。そんな折、生まれ育った小金井での市長選

及び市議補欠選挙があった。自分の住む街をよ

り良くしたいという情熱を持った皆さんと、候

補者を支え戦った何日間は身近な所から民主主

義を考える貴重な経験だった。選挙は終わって

も、同じ志をもつ皆さんと今後も活動していき

たい。民主主義ってこれだ。(小林倫子／本町) 

自由で平等で平和で、そして多様性が尊重される町へ  
片山かおる／市議会議員 

 

小金井は若い世代の市民が政治参加していて羨ましい、と他の自治体の

議員からよく言われる。今回の市長選＆市議補選では、選挙に積極的に関

わった新たな層がさらに増えた。それはなぜだろう。市民参加や市民活動

の地道な歴史が作り出してきた、多様性を尊ぶ風土が背景にあるのではな

いだろうか。新たに移住してきた市民もこの空気を吸って、少し自由な気

持ちになる。投票率の低下やチラシを受けとらない人々に一喜一憂するこ

とはない。小金井は目指すべき近未来の都市のようだ、と区部の議員から

言われたことがある。坂井さん、そして白井さんの今後の活動に市民が関

わり続けることで、私たちは自由で平等で平和な未来を掴みとることが、

必ずできる。 

「市議補選があるかもしれない」と話題になり始め

たのは１０月。市長選があるんだから可能性はあったの

だけど、まったく考えていなかった。そして、もろもろ

の状況の中で坂井さんに白羽の矢が立ったのは当然の

成り行き…。 

前回の市議選で惜敗した坂井さんは、地域での仕事と市

民活動にしっかりと取り組んできた。落選は辛かったけ

ど、この２年半を経てバージョンアップした坂井さんだ

から、この超短期の特殊な補選をバリバリと楽しく乗り

切れたのだと思う。ここに根を張った坂井さんと、それ

を育てた小金井の市民力の成果だ。そして、フェミニス

ト議員連盟や緑の党など市外からの応援にも感謝！応

援に来て元気になってもらえる選挙だったよね。 

（漢人明子＠坂井さんにバトンを渡してひと安心） 

前回の市議選から 坂井さんを応援してくれ

た人に加え、市内・市外から新たな頼もしい仲

間も加わって臨んだ市議会議員補欠選挙。前回

の市議選が惜敗という結果だけに慎重にならな

ければいけないという想いと当選しなければい

けないという想いの二つが同居していたような

感じであったが、結果は見事当選。立会人とい

う立場で見届けることが出来る日がこんなにも

早く来たのは、坂井さんの地道な活動の賜だと

感じた。(伊藤慎弐／前原町) 

   

 

 

  



編集後記  今まで生きてきた速度では追い

つかない毎日！自分のペースを乱さず、抜

け漏れのないよう取り組めるようになりたいもの

です。（Ｓ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                  

 

 

1/31（日） 

市民自治こがねい総会 16：30～ 

 場所：前原暫定集会施設Ａ会議室 

 

市議補選報告会 19：00～ 

坂井えつ子＆片山かおるといっしょに市政を変えよう！ 

ぜひご参加ください。 

場所：前原暫定集会施設Ａ会議室 

参加費：500 円 軽食あり 

主催：市民自治こがねい Tel 042-316-1511 

共催：坂井えつ子とつながる小金井の会 

     片山かおるといっしょにかえる小金井の会 

 

※その他カエルハウス企画のイベントも 

いろいろあります。詳しくはカエルハウス 

ニュースをご覧ください。 

「先送り」から「先取り」の市

政へ変えることを訴えて戦った市

長選挙ですが、残念ながらたくさ

んのご支援・ご期待に応えること

ができませんでした。心底申し訳

ない気持ちとともに、この結果は

ひとえに私白井亨の力不足に尽き

ると実感しております。 

ただ、「みんなの選挙」を掲げて

市民主体の選挙を目指し活動でき 

たことで得たものも大きかったと

思います。これまで関わってこら

れた方はもちろんですが、あまり

政治や選挙に携わったことのな

い、いわゆる“普通の市民”に多

く市民ボランティアとして積極的

に担って頂くことができました。

毎日日替わりで私のお昼ごはんを

つくって頂き、人生最大のモテ期

を経験できたことも忘れません。 

暫く表舞台から身を引きます

が、今回の結果を重く受けとめ、

いただいた大きな課題としっかり

向き合います。これからも「小金

井市がより良いまちになるために

生きる」という決意と覚悟は変わ

らぬまま、私がこのまちに対して

できることを追求し、イチからや

り直します。 

「市民自治こがねい」 は 
 

わたしたち市民の力で小金井市を変えたい！ 

市民の想いや考えを 

福祉やまちづくりに生かしたい！ 

人権が尊重され、自治が息づく 

小金井市にしたい！ 
 

そんな考えの市民が集まり 

片山かおるさんと坂井えつ子さんを 

市議会に送り出し 

小金井のさまざまな問題を話し合っています。 

 

どなたでもお気軽にご参加ください。 

 

※詳しくはホームページをご覧ください。 

http://www.sijiko.com/ 
  

★会員になってください★ 

会費 １口=3000 円／年（できれば２口以上） 

・賛助会費 １口=１万円／年 

・ニュースカンパ １口=1000 円／年 

・郵便振替 00130-6-352041 

＜古紙１００％、大豆インク使用＞ 

これからもみんなと共に 
白井 亨 

 

 

 


